
На смотр - конкурс детских 
оздоровительных лагерей 
представлены материалы 
тринадцати организаций. 
Победителями признаны: 

I  место: Детский оздорови-
тельный центр им. А.С. Пуш-

кина ООО «Газпром добыча 
Астрахань» (председатель ОПО 
ООО «Газпром добыча Астра-
хань» - Журавлев Сергей Нико-
лаевич, директор центра -
Болотова Ольга Борисовна); 

I  место: Детский санаторий 
«Юный нефтяник» оздоро-

вительного треста «Сургут» 
ОАО «Сургутнефтегаз»  

(председатель ППО оздорови-
тельного треста «Сургут» –  
Соловей Татьяна Геннадьев-
на, директор санатория –  
Фирсова Юлия Николаевна);  

II  место: Детский оздоро-
вительный лагерь 

«Юность» НГДУ «Альметьев-

нефть» ПАО «Татнефть» 
 (председатель ПО НГДУ 
«Альметьевнефть» –  
Сафин Раиф Рафаэлович,  
директор лагеря – Кильдюшов 
Геннадий Иванович); 

III  место: 8 детских 
оздоровительных ла-

герей.  

Кроме того, отмечена хоро-
шая работа по организации 
детского отдыха: 

Детского оздоровительного 
центра «Северянка» ООО 
«Газпром трансгаз Сур-
гут» (председатель ОПО –  
Сазонов Олег Анатольевич, 
директор лагеря – Довгаль 
Геннадий Иванович);  

Детского спортивно-
оздоровительного лагеря 
дневного пребывания на базе 
СОК «Нефтяник» спортивно-
культурного комплекса ППО 
ОАО «Томскнефть» ВНК 
(председатель ППО – Ефимен-
ко Вера Парфирьевна, дирек-
тор лагеря – Руденко Ната-
лья Геннадьевна).  

Окончание темы на стр. 2.  
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16 ноября Президиум Российского Совета Профсоюза 
подвел итоги смотра - конкурса детских оздоровитель-
ных лагерей и коллективных договоров в 2016 году. 

На фото: музыкально-вокальная студия детского оздоровительно-

го центра им. А.С. Пушкина 
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На смотр – конкурс кол-
лективных договоров 
представлено сорок мате-
риалов. Победителями 
признаны: 

По профсоюзным организаци-
ям в нефтяной и газовой про-
мышленности, магистральном 
нефтепроводном и газопро-
водном транспорте:  

I место – ТПО ООО «ЛУКОЙЛ – 
Западная Сибирь» 

(председатель ПО – Эннс Иван 
Петрович, генеральный ди-
ректор – Кочкуров Сергей 
Алексеевич); 

По профсоюзным организаци-
ям в переработке газа, нефти, 
нефтехимической и химиче-
ской промышленности, элек-
троэнергетике: 

I место – ОПО ООО «Газпром 
переработка» (на фото) 

(председатель ПО – Васин  
Сергей Викторович, генераль-
ный директор – Гараев Марат 
Марселевич);  

По профсоюзным организаци-
ям в эксплуатации газового 
хозяйства: 

I место – ОППО ООО «Газпром 
трансгаз Казань»  

(председатель ПО – Андриа-
нов Максим Владимирович, 
генеральный директор – Кан-
тюков Рафкат Абдулхаевич);  

Материал о работе профсо-
юзной организации Обще-
ства «Газпром трансгаз Ка-
зань» читайте на стр. 4.  

По профсоюзным организаци-
ям в геофизике, геологораз-
ведке, строительстве, маши-
ностроении, нефтепродукто-
обеспечении и сервисном об-
служивании: 

I место – ОПО ООО «Газпром 
подземремонт Уренгой»  

(председатель ПО – Зинченко 
Вячеслав Алексеевич, гене-
ральный директор – Кузьмин 
Антон Борисович). 

Напомним, что награждение 
победителей смотра—
конкурса коллективных дого-
воров прошло на III Пленуме 
Российского Совета Профсою-
за. А спустя несколько дней в 
Обществе «Газпром трансгаз 
Чайковский» прошел семинар 

для председателей первичных 
профсоюзных организаций, ак-
тива Совета молодежи и казна-
чеев. Перед ними выступил 
участник Пленума, председа-
тель Пермской территориаль-
ной организации Профсоюза 
Александр Мартынов. Он по-
делился своими впечатления-
ми об обсужденных на Плену-
ме Россовета вопросах: 

О трехсторонних комиссиях. 
На федеральном уровне трех-
сторонние комиссии работают. 
Но не хватает достоверной ин-
формации с мест. Как работа-
ют трехсторонние комиссии на 
местах—картина удручающая. 
Россовет Профсоюза призыва-
ет, во-первых, сделать работу 
комиссий на местах более-
менее регулярной. Во-вторых, 
законодательные акты, кото-
рые принимаются на феде-
ральном уровне, должны обя-
зательно проходить экспертизу 
на региональном уровне—в 
трехсторонних комиссиях. Ре-
гионы должны активно участ-
вовать в такой законотворче-
ской работе.  

Об Отраслевом соглашении. 
Главная сейчас для нас пробле-
ма в деле подготовки нового 
отраслевого соглашения—
отсутствие объединения рабо-
тодателей, с которым можно 
было бы взаимодействовать и 
выходить на новое подписа-
ние.  

Окончание на стр. 3. 
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Есть крупные сильные компа-
нии, которые не входят в со-
став объединения работодате-
лей. Хотя именно они и опре-
деляют ситуацию на рынке тру-
да и характер взаимоотноше-
ний с работниками. Если объ-
единение работодателей не 
начнет действовать, придется 
выходить на подписание согла-
шения с Российским Союзом 
Промышленников и Предпри-
нимателей, а это—риск для 
профсоюзов.  

О деятельности Пермской тер-
риториальной организации 
Профсоюза. Основные усилия 
в 2016 году мы направили на 
укрепление профсоюзного 
членства. Хотя существенного 
количественного роста не про-
изошло, зато имеет место ка-
чественный рост, улучшилась 
работа в первичных профсоюз-
ных организациях. Яркий при-
мер улучшения качества рабо-

ты- профсоюзный форум, про-
шедший в Перми в ноябре 
2016 года. Он собрал более 
250 участников, в работе при-
нял участие глава региона  
Виктор Басаргин. Губернатор 
поставил свою подпись под 
Обращением к работодателям 
с призывом к бизнесу быть бо-
лее социально ответственным.  
 

В рамках профсоюзного семи-
нара в Обществе «Газпром 
трансгаз Чайковский» прошла 
серия образовательных тре-
нингов и круглых столов, в ра-
боте принял участие генераль-
ный директор Сергей Сусли-
ков. Подробнее об этом меро-
приятии мы расскажем в сле-
дующем выпуске «Вестника», 
а пока поделимся идеями вы-
ступления председателя пер-
вичной профсоюзной органи-
зации Горнозаводского ЛПУМГ 
Анастасии Атнагуловой на 
тему «Взаимодействие с рабо-
тодателем». Основами успеш-
ного диалога, подкрепленного 
конкретными результатами, по 
её мнению, являются: 

1. Быть честным и открытым . 
Информировать друг друга обо 
всем, что происходит в соци-
альной и производственной 
сфере.  

2. Анализировать статистику 
профсоюзного членства по 
всем службам. И там, где она 
низкая, вести целенаправлен-

ную точечную работ. Конкрет-
ный пример: после такой 
«точечной» работы в профсо-
юз вступили многие начальни-
ки цехов.  

3. Личные поездки председа-
теля объединенной профсо-
юзной организации на места. 
Приезд в Горнозаводский ЛПУ 
МГ лидера профсоюза 
«Газпром трансгаз Чайков-
ский» Татьяны Кузенской, ее 
прямое общение с коллекти-
вом привело к росту профсо-
юзного членства.  

4. Программная работа. В 
2016-м в рамках Года охраны 
труда проведено не одно 
«дежурное» мероприятие, а 
множество разных: регуляр-
ный «Вестник безопасности», 
уроки по охране труда, исполь-
зование местного радио, пре-
зентации в школах.  

5. В некоторых случаях за счет 
профсоюзных средств осу-
ществляется благоустройство 
рабочих мест. Тема вызвала 
дискуссию: можно ли тратить 
на это профсоюзный бюджет, 
но практика показала: люди за 
это благодарны профсоюзу.  

6. Поощрение молодежи, её 
активности, участия в профсо-
юзных мероприятиях.  

7. Личный пример. Председа-
тель первички и начальник 
ЛПУ МГ должны лично участ-
вовать во всех инициативах, 
даже если это трудно. Личный 
пример—это рост уважения к 
профсоюзу.  
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На фото: Александр Мартынов.  



Подобные экскурсии, проводи-
мые Советом молодых ученых 
и специалистов предприятия, 
стали традиционными в рам-
ках адаптационной работы с 
молодежью. 

Сначала участников привет-
ствовал председатель профор-
ганизации ООО «Газпром 
трансгаз Казань», председа-
тель СМУС Максим Андриа-
нов. Затем слово было переда-
но начальнику Шеморданского 
ЛПУМГ Ришату Нурисламову, 
который знает производствен-
ную историю управления «с 
первого колышка». Он расска-
зал ребятам историю строи-
тельства и последующей ре-
конструкции компрессорной 
станции и газопроводов Ужго-
родского коридора.  

После обязательного инструк-
тажа по технике безопасности 
молодым работникам показа-
ли фильм о транспортировке 
газа - начиная с добывающих 
управлений и заканчивая его 
передачей потребителю. А по-
сле теоретического экскурса 
ребята отправились на произ-
водственные объекты – в цеха, 
где размещаются газоперека-
чивающие агрегаты газопрово-
дов «Ямбург - Западная грани-

ца», «Ямбург – Елец 2», 
«Уренгой - Центр 1», «Уренгой 
– Ужгород». 

Многие участники теоретиче-
ски знали, что основное назна-
чение компрессорной станции 
- повышение давления посту-
пающего газа и передача его 
далее по магистральному тру-
бопроводу следующей ком-
прессорной станции, которая 
находится в ведении другого 
газотранспортного общества. 
Теперь— непосредственно в 
цехе молодые работники смог-
ли воочию увидеть стадии про-
изводственного процесса 
транспортировки газа. Была 
показана работа газоперекачи-
вающих агрегатов с авиацион-
ными и судовыми двигателя-
ми, установленными в ком-
прессорных цехах, а также 
нагнетателей масляного и маг-
нитного типов. Помимо этого 
участникам был представлен 
принцип работы аппаратов 
воздушного охлаждения, и по-
казаны их типы. Молодым спе-
циалистам объяснили работу 
системы очистки газа перед 
компрессией и работу блоков 
управления процессами на 
компрессорной станции. 

КВН — 2017 

Межрегиональной профсоюзной 
организации «Газпром профсоюз» 

№41 (229)  

25.11.2016  

4 

МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИТИКА 

19 ноября 2016 года 35 молодых работников Обще-
ства «Газпром трансгаз Казань» побывали на произ-
водственной экскурсии на КС «Арская» Шемордан-
ского ЛПУМГ.  



В активе профсоюза он больше 
двадцати лет. «Вот это стаж!» – 
скажут те, кто не понаслышке зна-
ком с общественной работой и 
знает, что такое отстаивать инте-
ресы коллектива, заниматься 
оргвопросами, а порой решать 
личные проблемы коллег. 

– В профсоюзе я с первого дня 
своей трудовой деятельности, 
– рассказывает Юрий Власенко. – 
Почему? В принципе здесь одна 
причина: профсоюз – наша за-
щита, наш тыл в работе. Это 
я всегда и объясняю людям. Всё-
таки без профсоюза админи-
страция какие-то глобальные, 
серьёзные перемены не может 
принять, как раз в этом люди и 
видят защиту. Работодатель 
может быть жёстким, для не-
го важнее производственные 
показатели, он может не поду-
мать, как от этого людям: лег-
че или тяжелее, а профсоюз всё 

это дело сглаживает, находит 
компромисс, чтобы все в итоге 
были довольны.  

Северная биография Юрия Нико-
лаевича началась с мыса Камен-
ного, десять лет отдано геолого-
разведке. Потом были трудные 
90-е: сокращения, задержка зар-
платы. Тогда же Юрия Власенко 
позвали в Ямбург, где всегда це-
нили профессиональные кадры. 
И вот уже двадцать лет он тру-
дится слесарем по ремонту ТУ ГП
-2 и столько же состоит в профак-
тиве «двойки».  

– Есть уполномоченный по 
охране труда, а я вроде как 
уполномоченный по быту, – 
улыбается Юрий Власенко. В кол-
лективе он слывёт не только 
мастером своего дела, но ещё и 
человеком неравнодушным. – В 
основном люди обращаются с 
какими-то бытовыми пробле-

мами, я выношу их на обсужде-
ние в профактиве, где мы сооб-
ща решаем эти вопросы. Ста-
раемся молодёжь привлечь к 
профсоюзной работе. У нас 98 % 
коллектива в профсоюзе.  

На счету Юрия Власенко пять лет 
работы профгрупоргом. Это та же 
профактивистская деятельность, 
но уже в другом масштабе: 
«Работа серьёзная. В этом деле 
нужно уметь ладить с людьми: 
для кого-то достаточно найти 
нужное слово, кому-то помочь 
грамотно оформить бумаги, а 
где-то решить вопрос личным 
участием».  

Кроме того, по словам Юрия Вла-
сенко, важно знать законодатель-
ство и все его новшества, разби-
раться в документации, словом, 
быть в курсе всего. Но и сегодня, 
будучи в качестве профактивиста, 
Юрию Николаевичу скучать неко-
гда – общественных инициатив 
хватает: «Благодаря профсоюзу у 
нас теперь большой спортзал в 
ВЖК ГП-2, а раньше было ма-
ленькое помещение. Подняли 
вопрос и довели дело до конца, 
особенно молодёжь радела, она 
у нас вся спортивная».  

Главное, по его мнению, решать 
вопрос вместе, сообща, тогда и 
результат будет, а ещё нужно все-
гда слушать и слышать друг друга. 
Таков жизненный принцип Юрия 
Николаевича, его он придержива-
ется и в работе, и в профсоюзной 
деятельности, и дома  

Материал газеты «Профсоюзный 
вестник» № 6 (42) 21 ноября 2016 г. 
Автор: Дарья Демешко, Фото: Ле-
ра Субботина. 
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Каково это: быть профсоюзным активистом, в чём за-
ключается работа, какие вопросы приходится решать и 
что нужно для того, чтобы стать таковым? Об этом и 
многом другом мы спросили у слесаря по ремонту ТУ ГП
-2 ООО «Газпром добыча Ямбург» Юрия Власенко.  



Новогодние каникулы росси-
яне стараются провести с семь-
ей и не обязательно дома. Уже 
сейчас многие планируют но-
вогодние каникулы в Европе 
или на курортах теплых морей.  

В последние возрастает попу-
лярность и российских курор-
тов. Так уже в новогодние ка-
никулы начнут зимний сезон 
многие профсоюзные здравни-
цы. Кто-то воспользуется пред-
ложением профсоюза, кто-то 
обратится в турагентство, а 
можно поехать и самостоя-
тельно, тем более, что путеше-
ствовать по России гораздо 
проще: не нужны визы, нет 
языкового барьера и по цене 
можно подобрать подходящий 
вариант.   

Но при планировании поездки 
стоит предусмотреть не толь-
ко, где жить и есть. В поездке 
может что-то случиться и со 
здоровьем.  

С какими проблемами со здо-
ровьем чаще всего сталкива-
ются российские туристы за 
рубежом?  

На зарубежных курортах рос-
сияне страдают чаще всего от 
пищевых отравлений и острых 
вирусных и простудных забо-
леваний. Акклиматизация, 
смена воды и привычного ра-
циона питания – все это, конеч-
но, отражается на состоянии 
здоровья. Особенно подвер-
жены таким неприятностям де-
ти. Примерно 20% страховых 
случаев приходится на различ-
ные травмы: переломы, уши-
бы, растяжения, сотрясения 
головного мозга и т.д. Неред-
ко причиной обращений стано-
вятся также аллергические ре-
акции и обострения хрониче-
ских заболеваний. 

Если говорить о расходах - 
сколько стоит заболеть за ру-
бежом?  

Цены на медуслуги зависят не 
только от страны пребывания, 
но и от конкретного города, 
местности, уровня клиники. В 
любом случае, стоимость лече-
ния окажется весьма суще-
ственной.  

Например, в Таиланде выезд 
«скорой помощи» обойдется в 
пределах $50-150, а день гос-
питализации – $50–300. В Ев-
ропе один визит к врачу будет 
стоить 200-250 евро. Неделя 
госпитализации – в зависимо-
сти от страны – от 1 тыс. до 7 
тыс. евро. А если говорить о 
стоимости санитарной авиа-
ции, к которой прибегают в 
особо тяжелых случаях, то 
здесь речь идет уже о десятках 
тысяч евро.  

Продолжение на стр. 7-8.  
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2016 год подходит к концу. Нам предстоит 
«пережить» зимние каникулы - лучшее время для 
семейного путешествия. Но, собираясь в поездку, 
мы стараемся не думать о том, что наш отдых может 
быть омрачен внезапным заболеванием или трав-
мой, поэтому относимся к покупке страхового поли-
са для путешественников как к простой формально-
сти, а путешествуя по России о полисе просто не за-
думываемся. Комментирует заместитель директора 
по урегулированию убытков и сопровождению про-
грамм личного страхования АО «СОГАЗ» Ольга Пак.  



Обычно страховой полис для 
путешественников за границу 
уже входит в турпакет. Нужно 
ли покупать страховку тем, кто 
организует свою поездку са-
мостоятельно или путешеству-
ет по России?  

Решение, конечно же, прини-
мает каждый человек самосто-
ятельно. Другое дело, что для 
оформления визы во многие 
страны наличие страхового по-
лиса для выезжающих с посто-
янного места жительства (ВЗР) 
сегодня является обязатель-
ным условием. Во всех осталь-
ных случаях важно понимать, 
что все расходы на медпомощь 
за границей и транспортировку 
домой, которая может потре-
боваться, несет сам гражданин 
и его близкие.  

То же самое касается тех, кто 
приобретает туристическую 
путевку. О последствиях отказа 
от страхового полиса человека 
должны под роспись проин-
формировать в турфирме.  

Для путешествующих по Рос-
сии нет обязательного требо-
вания оформлять полис ВЗР - 
медпомощь гарантирована в 
любом уголке нашей страны по 
полису обязательного меди-
цинского страхования (ОМС) в 
рамках региональной програм-
мы. Но желание сэкономить, 
расчет на «авось пронесет» 
или отсутствие информации, 
для чего именно может приго-

диться такой страховой про-
дукт в России – эти и другие 
причины не добавляют попу-
лярности турстрахованию. А 
зря.  

Приведем такой пример: вы 
внезапно заболели где-то да-
леко от дома. Если все очень 
серьезно, то неотложную мед-
помощь вам окажет прибыв-
шая по вызову скорая помощь.  

А вот для более тщательного 
лечения уже придется обра-
титься в ближайшее медицин-
ское учреждение, где не все-
гда есть специалисты, которые 
смогут вам помочь. В то же 
время если у вас полис ВЗР, то 
при наличии такого документа 
туристу надо будет только по-
звонить на указанный в дого-
воре номер контактного цен-
тра. То есть, качественная ме-
дицинская помощь будет ока-
зана без лишних бюрократиче-
ских проволочек.  

А еще полис ОМС не покрыва-
ет расходы на срочную эвакуа-
цию и транспортировку, что 
особенно актуально для отды-
хающих на горнолыжных ба-
зах. А ВЗР – покрывает.  

Какова цена полиса страхова-
ния ВЗР и от чего она зависит? 
Можно ли рассчитывать на 
скидки? 

Стоимость полиса зависит от 
нескольких факторов: размера 

страховой суммы, страны пре-
бывания, периода страхования 
и, конечно, от включенных в 
программу рисков и различных 
расширений покрытия.  

Не стоит забывать и о том, что 
у многих страховых компаний 
для сотрудников некоторых 
предприятий есть льготные 
условия страхования. Так, 
например, полис СОГАЗа со 
страховой суммой 30 тыс. у.е. и 
стандартным набором рисков 
обойдется работникам  
ГАЗПРОМа – нашего корпора-
тивного клиента, – в среднем в 
0,7 у.е. за день поездки.  

Если человек планирует актив-
но заниматься спортом, цена 
может возрасти в 1,5-2 раза. 
Замечу, что по «базовой» про-
грамме полис ВЗР для путеше-
ствующих по России будет сто-
ить значительно дешевле, чем 
для туристов, отправляющихся 
в путешествие за рубеж.  

От чего страхует компания ту-
риста? 

В СОГАЗе покрытие по стан-
дартному полису для путеше-
ственников включает в себя 
возмещение расходов на ока-
зание неотложной медицин-
ской помощи, в том числе пре-
бывание в стационаре, прове-
дение операции, услуги меди-
цинского персонала, медика-
менты, расходные материалы 
и т.д.  

Окончание на стр. 8.  
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Оплачивается и экстренная 
стоматологическая помощь в 
пределах лимита ответствен-
ности, оговоренного в полисе. 
Кроме того, покрываются рас-
ходы на транспортировку в ме-
дицинское учреждение и репа-
триацию застрахованного лица 
домой, включая медицинское 
сопровождение.  

За небольшую доплату страхо-
вое покрытие может быть рас-
ширено. Например, можно за-
страховаться от невыезда по 
причине внезапного заболева-
ния, несчастного случая или 
смерти (в том числе одного из 
родственников), по причине 
существенного ущерба имуще-
ству – например, если нака-

нуне поездки произошел потоп 
в квартире. Также компенсиру-
ются потери от невыезда по 
причине отказа или увеличе-
ния срока выдачи визы. Но вот 
потери из-за банкротства туро-
ператоров полисом для путе-
шественников не покрываются.  

На что обратить внимание при 
оформлении полиса ВЗР? 

При оформлении полиса обя-
зательно обратите внимание 
на исключения из страхового 
покрытия. Традиционно не по-
крываются страховым полисом 
случаи, когда травма была по-
лучена по причине алкогольно-
го, токсического или наркоти-
ческого опьянения. Также важ-

но помнить, что полис защища-
ет только от тех рисков, кото-
рые указаны в программе стра-
хования. Если человек получил 
травму, катаясь на горных лы-
жах, а в полис не были включе-
ны «спортивные риски», стра-
ховой выплаты не будет. Все 
эти нюансы необходимо обсу-
дить со страховой компанией 
при заключении договора 
страхования.  

Если у вас остались вопросы, 
то задать их можно специали-
стам СОГАЗа по телефону 800 
333 6635 (круглосуточно и бес-
платно) либо зайти на портал 
www.corp.sogaz.ru. 
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Радио «Норд FM» Общества 
«Газпром трансгаз Югорск» 
стало победителем и призером 
на фестивалях в Екатеринбурге 
и Казани. 

В Екатеринбурге прошел регио-
нальный этап Всероссийского 
фестиваля «Вместе радио». В 
рамках конкурса среди радио-
станций Уральского федераль-
ного округа программа «Кавер 
трек» радио «Норд-ФМ» стала 
лучшей тематической програм-
мой, а новости, которые выхо-
дят на волне 106.8, заняли тре-
тье место. 

На другом фестивале – Всерос-
сийском конкурсе этнической 

журналистики «Многоликая 
Россия» - награду получила 
программа «Местный коло-
рит» автора и ведущей радио 
«Норд-ФМ» Александры Мо-
роз. Цикл передач «Местный 
колорит» появился на радио в 
2013 году. Трехминутное  
радиопутешествие знакомит 
слушателя с заповедными и 
мифическими местами, исто-
рией маленьких поселков, го-
родов и скрытых от глаз обыва-
теля уголков Урала и Сибири. 
Для любознательных югорчан 
эта радиопередача - кладезь 
интересных фактов об истории 
их малой родины. А для тех, 
кого привлекает этнотуризм, 

«Местный колорит» стал путе-
водителем по неизведанным 
местам региона. 

В ближайших выпусках 
«Вестника» мы подробнее 
расскажем о деятельности ра-
диостанции, в том числе о ее 
новых социальных информа-
ционных проектах.  

По материалам газеты «Норд», 
№48, 25 ноября 2016 года.  

http://www.corp.sogaz.ru/
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Следующий номер выйдет  
2 декабря 2016 года. 

Правительство не обсуждает 
повышение пенсионного воз-
раста в 2019 году, сказал 
«Российской газете» пресс-
секретарь вице-премьера  
Ольги Голодец. В пресс-
службе Пенсионного Фонда 
России уточняют, что прави-
тельство не поручало фонду 
рассчитать динамику расходов 
на выплату пенсий, если пен-
сионный возраст будет увели-
чен.  

Ранее СМИ сообщили инфор-
мацию о том, что якобы пла-
нируется повышение с 2019 
года пенсионного возраста - 
прибавляя по три месяца в год 
мужчинам и по полгода - жен-
щинам. И так до тех пор, пока 
пенсионный возраст для обо-
их полов не достигнет 65 лет. 
А также о повышении возраста 
для получения не страховой, а 
социальной пенсии до 69 лет 
женщинам и 70 - мужчинам. 

На самом деле, такие предло-
жения исходят не от прави-
тельства, а от ряда экспертов. 
Идея повышения пенсионного 

возраста обсуждается в кори-
дорах власти не первый год. У 
нее есть как сторонники, так и 
ярые противники. Первые 
утверждают, что мера позво-
лит сделать бюджет пенсион-
ного фонда более сбалансиро-
ванным. Вторые - что государ-
ство от этого только потеряет. 

В частности, потому что у лю-
дей старшего возраста и сей-
час есть проблемы с трудо-
устройством. А если еще и 
пенсионный возраст повысить, 
мы рискуем получить армию 
пожилых людей, не получаю-
щих пенсию и не имеющих ра-
бочего места. Таким образом, 
государству придется платить 
им пособия по безработице, 
по бедности, обеспечивать 
льготы, что повлечет расходы 
бюджетов не меньшие, чем на 
выплату пенсии. Кроме того, 
молодые семьи лишатся бабу-
шек, помогающих ухаживать 
за детьми, а нанять няню по 
карману не каждой семье. Это 
значит, что молодые женщины 
будут вынуждены меньше ра-

ботать и чаще уходить на 
больничные. 

К сведению: 

Экс-министр экономического 
развития Алексей Улюкаев не 
раз говорил, что постепен-
ное повышение пенсионного 
возраста в стране неизбеж-
но. При этом глава Минтру-
да Максим Топилин отмечал, 
что подобных планов на бли-
жайшие годы нет. 

При этом ведущий эконо-
мист Всемирного банка по 
России Апурва Санги ранее 
заявил, что повышения пенси-
онного возраста в стране из-
бежать не удастся, однако 
подобные меры не должны 
стать «шоковой терапией» 
для населения. 

Экс-глава Минфина, председа-
тель комитета Гражданских 
инициатив Алексей Кудрин 
предлагал постепенно уста-
новить для мужчин и женщин 
единый возраст выхода на 
пенсию – 63 года. 

«Финам Инфо», 23 ноября 
2016 г.  
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